

## Riom Ville d'Art'isans : une porte d'entrée vers les métiers de l'artisanat d'art

07h38 - 20 novembre 2024 - par Info Clermont Métropole



Riom Ville d'Art'isans fait aussi participer des établissements scolaires formant aux filières artisanales.

**La biennale, qui a vocation à valoriser l'artisanat d'art en le plaçant au coeur de Riom, fait son retour du 29 novembre au 1er décembre et donnera une place de choix aux jeunes, en mobilisant écoles et Meilleurs Ouvriers de France.**

Depuis 1995, la biennale Riom Ville d'Art'isans sensibilise avec succès le public aux métiers de l'art et de l'artisanat d'art d'Auvergne et du Massif Central.

Portée par l'association Les Ateliers du Palais et soutenue par la ville de Riom, la communauté d'agglomération Riom Limagne et Volcans, l'Office de tourisme Terra Volcana, ainsi que deux associations culturelles riomoises, la manifestation a décidé pour cette 18<sup>e</sup> édition, de faire la part belle à la jeunesse et à la diffusion des savoirs.

« Nous associons l'écrin, le cadre de la ville de Riom et ses bijoux à l'intérieur que sont les œuvres des artisans d'art et des ouvriers de France. Céramique, cuir, bois, verre, pierre... tout ce qui fait le patrimoine public et privé. Tous les deux ans, on associe la richesse patrimoniale de Riom des XVI<sup>e</sup> et XVII<sup>e</sup> siècles avec une très belle production d'œuvres de 60 exposants. On ouvre des boîtes et on met des bijoux dans chaque boîte. »

### **Les écoles, le trait d'union**

Si la transmission a toujours fait partie de la mécanique de cette expo-vente de trois jours, notamment via des démonstrations de savoir-faire et/ou des ateliers pédagogiques animés par les exposants, Riom Ville d'Art'isans fait également traditionnellement participer des établissements scolaires formant aux filières artisanales.

Cette année, la biennale a la joie de recevoir cinq établissements, qui pourront exposer leurs réalisations, renseigner les jeunes sur des chemins de formation, leur faire découvrir des voies d'enseignement et leur faire

rencontrer des professeurs et des élèves : le Lycée Jean Monnet, ferronnerie et verrerie ; le BTP CFA Puy-de-Dôme, métallerie ; le Lycée Marie Laurencin, tapisserie d'ameublement ; le Lycée polyvalent Pierre Bonté, métiers du bois et agencement et le Lycée technique des métiers du bâtiment Felletin, taille de pierre.

« Ces cinq établissements participent à un concours avec un thème qui change chaque année explique Yves Connier. Et cette année c'est le thème du feu qui a été retenu. »

## LES MOF EN MAJESTÉ

Outre ces établissements de formation, Riom Ville d'Art'isans a souhaité solliciter la société nationale des Meilleurs Ouvriers de France (MOF), filière d'excellence s'il en est. Rassemblée depuis 1929 autour des valeurs de partage et de transmission, elle exposera les œuvres de plusieurs de ses adhérents et restera présente pour répondre aux éventuelles questions des visiteurs.

Depuis 1985, l'association organise le concours des Meilleurs Apprentis de France (MAF, devenu national en 2001), qui a pour ambition de « transmettre aux jeunes une culture artistique et technique afin d'assurer la pérennité de savoir-faire irremplaçables et de les doter de moyens incontestables de réussite ».

Dès lors, convier les Meilleurs Ouvriers de France à participer à Riom Ville d'Art'isans a paru évident.

Les Meilleurs Ouvriers de France présents lors de Riom Ville d'Art'isans sont : Barbara Sonnery-Cottet, esthétique et art du maquillage ; Madeleine Clidiere-Clauzade, coiffure ; Bruno James, gravure sur cuivre et acier pour impression ; Marie-Claude Espeche, dentelle ; Patrick Labattu, gravure sur cuivre et acier pour impression ; Yves Connier, taille de pierre et Stéphane Chanteloube, fleuriste.

« La Biennale Riom Ville d'Art'isans est aussi l'occasion pour le public de visiter des sites peu accessibles en temps normal comme les hôtels particuliers ou la Maison d'arrêt. Nous travaillons avec l'Association des Propriétaires d'Anciennes Demeures Rimoises qui met en valeur ce patrimoine pour les amoureux des belles pierres. »

Le parcours de cette 18e Biennale se concentrera sur un quart Nord-est de la ville avec une boucle autour des Jardins de la culture, la rue de l'Horloge, le Musée Mandet...

**Le vendredi 29/11 de 14h à 18h30 ; le samedi 30/11 et le dimanche 1er décembre de 10 heures à 18h30.**



Mots clés : [riom](#), [riom limagne et volcans](#), [riom ville d'art'isans](#), [artisanat](#), [office de tourisme terra volcana](#), [clermont-ferrand](#), [biennale riom ville d'art'isans](#),